

Visita interesante
Comunistas franceses en Bélgica

Los treinta consejeros municipales de la aglomeración parisiense, individuos que en su mayor parte pertenecen al Partido Comunista Francés, acaban de verificar un viaje a Bélgica, con objeto de estudiar el desenvolvimiento de los Ayuntamientos belgas, en los cuales han interesado la labor de transformación administrativa municipal...

Por tanto, yo anhelo que en un breve espacio de tiempo todas las fuerzas obreras del mundo se hallen reunidas en esta Casa del Pueblo de Bruselas para la reconstrucción de la Internacional Unica. — Enrique Sellier, concejal comunista del Sena.

El discurso de Sellier fue muy aplaudido y comentado. La Comisión, en días sucesivos, se ha dedicado a estudiar la administración de los Ayuntamientos y a visitar los numerosos servicios municipalizados de Bruselas.

Después ha estado en numerosas localidades, siendo las más importantes Hainaut, Lieja, Charleroi y Amberas. En esta última se ha celebrado una importante recepción en la Casa del Pueblo, hermoso edificio que ha costado a los trabajadores tres millones de francos.

A las Sociedades obreras

Elección de las Juntas locales y provinciales de Reformas Sociales.—Acordada la renovación total de estos organismos, pronto dictará el ministerio del Trabajo las reglas para llevar a cabo la elección. Es condición indispensable para tomar parte en ella que las Sociedades estén inscritas en el Censo electoral social abierto por el Instituto de Reformas Sociales, y aquellas que no lo hayan hecho no tendrán derecho a ser electoras.

Urge, pues, que las Sociedades que tengan acordado o acuerden inscribirse en dicho Censo lo verifiquen a la mayor brevedad, así desear tomar parte en la elección de las referidas Juntas. Para esto dirigirá el señor presidente del Instituto de Reformas Sociales una instancia o solicitud, en papel común de pliego entero, pidiendo la inscripción en el Censo electoral social. En dicha instancia se expresará: Nombra, pueblo y domicilio y especialidad profesional de la Sociedad solicitante. Fecha de su constitución. Número de asociados de que consta. Firma del presidente y sello de la Sociedad.

Fulano de Tal, presidente de la Sociedad (Asociación, Agrupación, etcétera) Obrera de (oficio o especialidad profesional), legalmente constituida en (pueblo y provincia), solicita su inclusión en el Censo electoral de este Instituto para la representación en esa Corporación y demás entidades de carácter social de que da derecho la inscripción.

A estos efectos hace constar: Primero. Dicha Sociedad fué constituida el... (día, mes y año). Segundo. En el día de la fecha cuenta con... (expresar el número) asociados. Tercero. Acompaña a esta instancia un ejemplar de los estatutos (o reglamento) por el que se rige.

En nombre de la Sociedad que presido ruego a V. S. se sirva disponer la inscripción de la misma en el Censo electoral, y para tranquilidad del que suscribe espera merecer de V. S. el oportuno acuse de recibo.

Lugar y fecha. El presidente... (firma y sello de la Sociedad).

Dada la importancia que tienen estas Juntas no dudamos que las Sociedades Obreras cumplirán con sus deberes inscribiéndose en el Censo las que no lo hayan hecho y accediendo después a la elección.

Las Juventudes Socialistas

Tenemos muy gratas noticias de Vizcaya en lo que al movimiento juvenil socialista se refiere. Nuestros jóvenes amigos trabajan con verdadero entusiasmo por reorganizar la Juventud Socialista de Vizcaya, y al efecto cuentan ya con Secciones, constituidas, en Portugalete, Erandio, Aranguren, Begoña, Alonsoegui, La Arboleda, Arrigorriaga y Sopuerta, y en constitución, en Bilbao, Baracaldo, Sesión, Gallarta, Las Carreteras, San Julián de Musques y San Salvador del Valle. Las restantes Secciones quedarán constituidas en el presente mes.

El nuevo Comité ejecutivo de la Juventud Socialista de Vizcaya lo forman los siguientes compañeros: José Gorostiza, presidente; Arturo Romeo Guevara, tesorero; Antonio Candala, contador; José Hidalgo y Ferrando Linera, vocales; Pedro Bilbao y Paulino Gómez Beltrán, secretarios.

La correspondencia deberá dirigirse a nombre de Paulino Gómez Beltrán, Circuito Socialista, Barrencale, 42, Bilbao.

LA ACTUALIDAD EN PROVINCIAS

Desde Jerez de la Frontera.....

El Sol tiene en Jerez un corresponsal muy diligente, sobre todo cuando se trata de procurar dar alguna noticia que ponga en mala situación al Partido Socialista o a las organizaciones obreras. El otro día envió una noticia, que dicho periódico publicó, diciendo que el Ayuntamiento de aquella localidad se había reunido en sesión secreta para juzgar a un concejal socialista porque había cogido dinero del juego.

Nuestro compañero Cordero escribió a la Agrupación Socialista pidiendo noticias del asunto, y he aquí el telegrama que le han remitido: «Concejal republicano Huertas, corresponsal «Sol», «pregunta a sabiendas a «Sol» y público madrileño asunto dinero juego».

Nosotros conocemos ya a este sujeto, y sabemos a qué atármnos cuando escribe. Se trata de un procuradorcillo que tiene poca clientela, por lo cual se presta a hacer cosas que convienen a los burgueses y a los caciques. Per eso, cuando la huelga de los arrieros, trabajó de esquilin en la Casa Domecq, en compañía de unos cuantos curas, guardias civiles y de Orden público y mujeres.

Le convendría a «El Sol» tanear un poco las noticias de este corresponsalito o procurarse otro más imparcial y más veraz en sus informaciones. Nosotros, que conocemos a aquellos camaradas, sabemos que informaba mal a sabiendas. Ahora ya está claramente demostrado. Conviene que «El Sol» rectifique.

Un manifiesto de las entidades obreras de Alcoy

Firmado por varias organizaciones obreras de Alcoy se ha publicado un manifiesto, dirigido a la clase trabajadora y a la opinión, en el que se hace historia del proyecto que aquellos entes han presentado para que se inicie una serie de obras públicas que mitiguen la grave crisis de trabajo que existe en dicha población. También se contesta adecuadamente en dicho manifiesto a la campaña de insidias de determinados elementos sindicalistas alcoyanos.

El proyecto de obras públicas, presentado ante una Comisión de fuerzas vivas, fué el único práctico y positivo en bien de los intereses locales, y en él se exponen los medios económicos para la realización de las obras. Se aprobará o no tal proyecto, pues ello no depende ya de la propia organización obrera; pero a lo que no hay derecho es a confundir a la opinión pública alcoyana, lanzando insultos y haciendo una labor negativa, que demuestra una vez más que, a título de extremismos contrapropósitos, se viene a servir los intereses de la burguesía.

Los retirados obreros.....

Las Sociedades Obreras de Vigo han enviado al Gobierno el telegrama que copiamos a continuación: «Próxima celebración en esta ciudad tercer Congreso Patronal, anunciando tratar tema «Seguros sociales de vejez e invalidez», las Juntas directivas de 21 Sociedades Obreras que componen la Federación local de Vigo, integrada por cerca de 4.000 asociados, reunidas en esta fecha en una asamblea, acuerdan dirigirse a los Poderes públicos exigiendo el ineludible cumplimiento de lo que dispone el reglamento general para el Seguro obligatorio del retirado obrero, que debe empezar a regir el 24 de julio próximo, y que se dicte inmediatamente la disposición legal sobre recargo en las herencias entre parientes desde quinto grado y extraños, conforme artículo 36 del expresado reglamento, a fin de que percil-

ban la pensión vitalicia de una peseta diaria cuantos cumplan la edad reglamentaria.

Asimismo se acordó que si dicho Congreso patronal, con cualquier pretexto, tratase de pedir el aplazamiento de la implantación del régimen, defraudando así muestras justas y legítimas aspiraciones, se organicen y apoye cuantos actos públicos se realicen para impedir se logren tales propósitos, contrarios a los intereses de la clase obrera.—El presidente de la asamblea, Inocente Bola.

La crisis de trabajo en Puerto Llano.....

Según sin resolverse la crisis de trabajo que, desde hace más de tres meses existe en esta cuenca minera. Al principio de sentirse la anomalía, una Comisión obrera, perteneciente al Sindicato Minero Metalúrgico, marchó a Madrid y habló con el actual ministro de Fomento, poniéndole en antecedentes del gran número de obreros arrojados a la miseria y las causas que influyen en la existencia de dicha crisis. Como siempre, el ministro de Fomento, el célebre Cierva, prometió resolver la crisis de trabajo, contando con la ayuda de Dios.

Ha pasado más de mes y medio desde que la Comisión regresó de ver al ministro, y hasta hoy sólo se han recibido del Gobierno una infinidad de telegramas, en

LAS REFORMAS DE LA POLICIA LO QUE NOS CUESTA

Table with columns: Director general... 30.000, CUERPO DE POLICIA (Individuos, Pesetas), CUERPO DE SEGURIDAD (Individuos, Pesetas). Total: 2.534 individuals for Police, 5.603 for Security.

¿Te enteras, pueblo, de cómo administran los hombres del régimen? Para escuela, para obras públicas, para repatriar obreros sin trabajo en el extranjero no tiene dinero el Estado español. Lo tiene, y abundante, para organizar represiones contra la clase trabajadora.

El Socialismo Italiano

Una conferencia de Serrati en la Universidad Proletaria. En Milán y ante numeroso público ha dado nuestro camarada Jacinto Menotti Serrati una interesante conferencia con motivo de clausurar los cursos de la Universidad Proletaria.

El tema de la conferencia era «El Zimmerwald a Moscú». Después de exponer los orígenes de la guerra y la situación en que se colocaron los trabajadores de todo el mundo, trata de las Conferencias de Zimmerwald, de Kienthal y de la fracasada reunión de Estocolmo.

El triunfo de Pontevedra

CONFIRMADO. Pontevedra, 16.—Confirmando nuestros primeros datos, de los cuales el día anterior en conferencia telefónica, el «Boltin Oficial» otorga los primeros puestos en la lucha electoral del domingo a nuestros tres candidatos, por 4.000 votos contra 3.500 de los monárquicos. El entusiasmo es grande entre los agricultores por tan brillante triunfo, y se espera con ansiedad el acto de la proclamación por la Junta provincial.

Las autoridades han tomado gran lujo de precauciones por el hecho de que buen número de votantes nuestros acude a presenciar el escrutinio de hoy. Anoche se dió un mitin por la Federación de Trabajadores. En el tomaron parte los compañeros Waldo Gil, candidato triunfante, y Largo Caballero, secretario de la Unión General.

El local estaba completamente lleno de trabajadores, y el acto fué un éxito enorme para los oradores y para la organización obrera.—Tore.

TINGLADILLO

Las reformas de la policía han revivido una polvareda de P. P. y W. Han disgustado a tirios y troyanos, a los ciudadanos no políticos, a los funcionarios políticos, y en cuanto a los que aspiraban a ser... hay que oírlos. Es lo que dicen todos ellos: «Cualquiera se hace ahora del cuerpo!», «Cada vez está más claro, y eso que no escampa (joh, paradoja!). El momio a las Compañías ferroviarias luce que las tengan como los tabacaleros netos. ¡Cómo será el momio! La cátedra por los que pone todo por las acciones de Ferrocarriles.

Y durante la danza orgiástica, la caldero que se lleva por la vía, que es como para justificar el auxilio a las Compañías. ¡Pobrecitas Compañías! ¡Que les den... que les den lo que puedan, que se lo han ganado! Me gusta el conde de Colomby, por lo heroico. ¡Que las Compañías ferroviarias no renueven el material para la conducción de la correspondencia! Pues suspende el servicio de conducción de la correspondencia, ¡Así!

A otro momento y menos listo que Colomby se le hubiera ocurrido tomar una resolución firme contra las Compañías. Pero lo que habrá pensado el actual director de Comunicaciones: «Si cañas, ¿para qué lanzas? Si como diputado idóneo voy a votar a favor de las Compañías, ¿para qué ahora un mal gesto contra ellas? ¡Que se chuche el público!»

A Maura le van a dar en la Huerla un banquete. Al final del banquete habrá el artista mallorquín. ¡Vaya un artista!

Ahora resulta que el conde de Limpus es admirador de Foch. ¡Qué guerrero!

Así ocurre que no deja vivir cómodamente al vecindario madrileño. GASCABELITO

POR LOS SOLDADOS PRESOS

A las insistentes gestiones que viene realizando la minoría socialista para que se concedan los beneficios del indulto llamado de la Paz a los jóvenes que cumplan en presidio severísimas penas por hechos ocurridos en África mientras aquellos prestaban su servicio militar, el ministro de Gracia y Justicia ha contestado al diputado socialista compañero Julián Besteiro con la carta siguiente: «Señor don Julián Besteiro. Muy señor mío: Este ministerio tiene inofensivas gestiones con el de Estado, por el régimen especial de Marruecos, acerca del indulto de la Paz, para los sentenciados por la Audiencia de Tetuán, y celebrará que pueda ser llevada a feliz término en breve plazo. Queda de usted afectísimo s. s., Pinés»

Si en todos los casos se halla justificada la concesión de indultos que atenúan los rigores de la justicia histórica, tanto más merecerán esos muchachos autores de hazañas que desculpa su poca edad y a los cuales se aplicó todo el rigor del Código de Justicia militar, sin que hayan cometido delicto alguno deshonoroso.

Urge, por tanto, que se activen en las medidas acordadas al plazo en que pueden reintegrarse a la normalidad de su vida ciudadana.

El Socialismo Italiano

Una conferencia de Serrati

En Milán y ante numeroso público ha dado nuestro camarada Jacinto Menotti Serrati una interesante conferencia con motivo de clausurar los cursos de la Universidad Proletaria. El tema de la conferencia era «El Zimmerwald a Moscú». Después de exponer los orígenes de la guerra y la situación en que se colocaron los trabajadores de todo el mundo, trata de las Conferencias de Zimmerwald, de Kienthal y de la fracasada reunión de Estocolmo.

Al tratar de las relaciones actuales entre Moscú y los socialistas italianos, dice Serrati: «No sabemos que don Moscú acerca de la situación italiana; mas tenemos la impresión de que están equivocados al juzgar nuestras cosas. No es verdad que aquellos camaradas puedan saberlo todo. Creemos que se han equivocado al juzgar de nuestra capacidad revolucionaria por el entusiasmo con que cantábamos el himno a la «bandera roja», que invadía las calles y plazas de Italia.

Terminó Serrati su magnífico discurso aludiendo a los rumores de colaboración con la burguesía. A este efecto dijo: «Claramente, ningún socialista es tan imbécil que piense en la colaboración con Giolitti, contra el cual existen corrientes de enemiga hasta en el campo burgués. Hoy no hay peligro alguno en este sentido; quizá mañana sí, cuando el actual jefe del Gobierno haya sido derrocado. Es cierto que alguien dice: «Con Giolitti, no; pero con Tizio o con Caio, sí.» Pero esto no son sino opiniones personales. Yo no creo que los socialistas italianos, convenidos de que la crisis actual no es de hombres, sino del régimen, dejarán de cumplir con su deber, que es seguir el camino de intransigencia que el Socialismo ha trazado a los trabajadores de todo el mundo.»

Las últimas palabras de Serrati han sido acogidas con entusiasmo por la numerosa concurrencia. A este efecto dijo: «Claramente, ningún socialista es tan imbécil que piense en la colaboración con Giolitti, contra el cual existen corrientes de enemiga hasta en el campo burgués. Hoy no hay peligro alguno en este sentido; quizá mañana sí, cuando el actual jefe del Gobierno haya sido derrocado. Es cierto que alguien dice: «Con Giolitti, no; pero con Tizio o con Caio, sí.» Pero esto no son sino opiniones personales. Yo no creo que los socialistas italianos, convenidos de que la crisis actual no es de hombres, sino del régimen, dejarán de cumplir con su deber, que es seguir el camino de intransigencia que el Socialismo ha trazado a los trabajadores de todo el mundo.»

SU ACTITUD EN EL PARLAMENTO

La Dirección del Partido Socialista Italiano ha celebrado varias reuniones con el Grupo parlamentario para tratar, entre otras diversas cuestiones, la actitud que nuestra minoría había de adoptar en el Parlamento. Por unanimidad se ha votado el siguiente orden del día: «El Grupo parlamentario socialista, en el acto mismo de su constitución y oídas las declaraciones de la Dirección del Partido, inspirándose en el admirable ejemplo ofrecido por el proletariado socialista al resistir el asalto violento e ilegal de los grupos armados; Considerando que la situación política pone de manifiesto la decadencia, no ya de un Gobierno, sino de todo el régimen, que ha destruido su propio estatuto para hacer más violenta la lucha de clases contra las organizaciones políticas y económicas del proletariado; Puesta de manifiesto la unánime concordia de los componentes de este Grupo parlamentario para desinvolucrarse una acción inmediata que demuestre el espíritu sinceramente unitario que anima todas las fuerzas del Partido contra la reacción gubernativa y burguesa; y en tanto, afirmara, como principio general, el propósito de orientar su actuación hacia una solución de la cuestión institucional conforme a los deseos y a las aspiraciones del proletariado, decide desinvolucrarse en el Parlamento una acción positiva en los límites asignados por el Congreso de nuestro Partido, y acuérdala lo siguiente: 1.º Oponerse con todas sus fuerzas al Ministerio Giolitti. 2.º Hacer valer con toda energía las razones para anular la elección de las circunstancias electorales, en las cuales fué cobijado violentamente el derecho del voto. 3.º Reivindicar el derecho a deliberar acerca de la política extranjera, a fin de alejar a Italia de toda aventura y de toda forma de acción lesiva para la libertad y la autonomía de los pueblos. 4.º Volver a presentar inmediatamente todos los proyectos de Ley de índole social que la anterior legislatura no pudo examinar, comenzando por los que se refieren a los seguros sociales y a la jornada de ocho horas. 5.º Iniciar y sostener una política concreta de trabajo, la cual, valorizando las fuerzas sindicales, venga a atenuar los trágicos efectos del paro forzoso. 6.º Manifestarse resueltamente en defensa del derecho de organización, aun para los dependientes del Estado, demandando consiguientemente sean revocadas las penalidades infligidas a causa de la reciente huelga.»

